
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Всем привет, давайте знакомиться. Меня зовут Антон. Можно Тоша, 

можно Антуан Мари Жан-Батист Роже де Сент-Экзюпери. Впрочем, 
последнее тоже можно укоротить до «Антошка». И, собственно, вот мой 
отчёт о работе в качестве вожатого этим летом. 
 Всё началось за день до отъезда в лагерь, в суматохе собирая вещи, 
которые мне могут понадобиться в лагере. Я даже съездил в IKEA за 
классненькой электронной свечкой, которая включается, когда ты её 
переворачиваешь. (Она очень пригодилась, но об этом – чуть дальше) И 
вот я утрамбовываю свой чемодан, надеюсь на то, что этих вещей мне 
хватит, как в беседе вконтакте вывешивают список, кто с кем и на каких 
городах (отрядах) стоит. Вот тут появился первый неожиданный факт – 
меня назначили старшим по автобусу. Меня, человека, который первый 
раз едет в лагерь вожатым. Впрочем, это было не сложно. Моей 
напарницей оказалась прелестная девушка, которая работает учителем, 
и уже 6-й год работает экспертом (вожатым) в Компьютерии. Слово за 
слово, мы поговорили о том, что кому взять с собой, и пошли спать. 
 Приехав утром к автобусам и узнав свои обязанности как старшего 
по автобусу, я понял, что это не так сложно, как казалось сначала. 
Просто нужна ответственность и умение принимать решения. 
  Во время поездки на автобусе мы пару раз останавливались, чтобы 
поменять машину сопровождения, и на одной из остановок даже успели 
сделать совместную фотографию, где мы все заряженные и готовы 
работать с детьми.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 

 
  По приезду в лагерь я собрал свой отряд, и мы двинулись в корпус. 
И вот здесь начинается самое главное. Моя напарница предупредила 
меня, что попала в пробку, но я не думал что это станет как-то 
критичным. В итоге, после расселения, все вожатые начали собирать со 
своих детей какие-то справки, заполнять какие-то ведомости, 
укладывать их в отдельную папочку, которую они где-то взяли. Господи, 
в последний раз таким потерянным я себя чувствовал лет в 6, когда  
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
мама оставила меня в очереди на кассу, а сама ушла взять ещё какие-то 
продукты. Как-никак, я был первый раз в этом лагере, и не знал что к 
чему. Но, всё обошлось, мне рассказали что надо сделать, и даже 
помогли. 
  Сама моя первая смена уже полность оправдала мои ожидания от 
вожатства: Игры, огоньки, да и сама работа с детьми мне безумно 
понравились. Смена началась с концерта открытия, где мы с 
одноклассником (а я закончил ШМВ вместе со своим одноклассником!!!) 
принимали участие. Вот фотография за час до концерта, в боевой 
раскраске: 
 
 

 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 
Как можно заметить я люблю рычать на фоточках. Не знаю почему, 

но мне это нравится. Всегда при фотографиях вспоминаю стереотипную 
фразу фотографа «Покажи страсть», и показываю. 
  Вообще, на смене происходило много событий, и если рассказывать 
обо всех, то весь отчёт может уместиться в половину смены. Вот, 
например, часть фотоквеста, под названием «Мы маленькие дети, нам 
хочется гулять»: 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 Одно из очень полезных качеств, которые ты развиваешь, будучи 
вожатым – умение принимать важные решения и быстро действовать в 
различных ситуациях. Это мне помогло, когда в корпусе, где жил мой 
отряд начало капать с потолка. Фотографий этого довольно неловкого 
момента нет, ну и слава Богу. 
 А так как лагерь, в котором я работал – довольно необычный, то и 
фотоквесты в нём довольно необычные. Вот ещё один пример – «Время 
селфи» в Компьютерии 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 
 
 
 
Помимо четырёх «Китов» Компьютерии – Государства, Экономики, 

Культуры и Спорта, у нас было специальное время, на котором 
приехавшие иностранцы рассказывали нам о своей стране, традициях и  
обычаях. Именно благодаря им я знаю, что «Чао» - это и привет и пока 
по-итальянски, и знаю как произносить «Бон Аппетито» и «Gracia». Вот 
на этом и подходит к концу моя первая смена, с которой все ребята 
уехали безумно довольные, а некоторые наоборот, звонили родителям и 
просили их оставить ещё на одну смену (И что удивительно – это 
сработало!). Мне было очень приятно, что пионеры-«старички» этого 
лагеря говорили, что мы с напарницей – одни из лучших вожатых, 
которые у них вообще когда-либо были. Вот завершающая фотография 
4-й смены с итальянцами (их легко узнать, они тут единственные не в 
оранжевом, помимо нас с напарницей и самого маленького пионера) 

  
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 Начало пятой смены для меня было просто шокирующим: меня 
поставили на самый старший отряд – номер 1. Как же я волновался, 
писал своим друзьям-опытным вожатым, чтобы они мне дали 
консультацию насчет того, как себя вести со старшими детьми, во что 
играть, как держаться и так далее. В добавок ко всему этому – мне дали 
напарницу, с которой я был знаком уже два года, но в качестве подруги. 
Мы очень похожи и по характеру, и новость, что мы стоим вместе для 
нас была оказалась сродни первому месту на каком-то чемпионате (А 
ведь 1 отряд, по сути, это первое место!). Я бегал вокруг хостела в Твери, 
а Алёна (та самая напарница) – бегала по квартире вокруг стола. 
 Даже сама пересменка между 4 и 5 сменой выдалась на славу. Вот, 
например, вожатые с пересменки и Михаил Круг: 

 



 

 
 
 
 
 
 
 Сколько бы ни говорили люди про то, что игра «Снежный Ком»  
всех раздражает и все её ненавидят, она всё равно остаётся классикой 
для того, чтобы дети познакомились друг с другом, да и сняли хотя бы 
некоторые коммуникативные баръеры. Мы сыграли в её вариацию, где 
после имени нужно было добавить прилагательное. И получилось так, 
что одного мальчика мы до конца смены звали вместе с прилагательным 
– Егор Единственный. Благодаря Алёне мы ввели в отряд несколько 
неформальных должностей – феечку добра, фоточела и орало. Задачей 
феечки добра было 3 раза в день делать КАПУСТУ (массовые 
обнимашки) на разных людей. Фоточел отвечал за то, чтобы у нашего 
отряда были совместные фотографии, а значит и история. Ну и орало 
помогал нам кричать на линейках разные отрядные кричалки, и отвечал 
за их придумывание. (но это не значит, что другие не помогали и не 
придумывали) 

 Первые дни пятой смены оказались нереально тяжёлыми. 
Оказалось, за два дня нам с отрядом надо поставить целых 4 номера. 
Был, конечно, вариант вместо сюрприза на линейку сделать танец 
фиксиков, но и я с напарниками, и отряд решили пойти самым сложным 
путём, сделав все наши номера с изюминкой. Да не просто с изюминкой, 
а с огромной изюмищей. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
Вот как раз девочки, которые готовились выступать с танцем зомби 

под Michael Jackson–Thriller  

 
 
 Особое внимание вообще хотелось бы уделить названию моего 
отряда на 5 смене. Как можно будет заметить из видео, которое тоже 
входит в задание, меня частенько называют лисиком, и это неспроста. 
Ещё за года два до ШМВ меня прозвали Лисом, просто потому, что 
похож и повадками, и характером. Когда ребята из отряда выбирали 
название отряда (а название должно быть как-то связано с тематикой 
лагеря, т.е. АйТи, или что-то к юбилею) и остановились на варианте 
FireFox (от браузера – Mozilla Firefox), мои глаза вспыхнули и я понял, 
что эта смена будет не просто крутой. Она будет просто БОМБА. 
 
 
 
 
 

https://vk.com/search?c%5bsection%5d=audio&c%5bq%5d=Michael%20Jackson&c%5bperformer%5d=1


 

 
 
 
 
 
 

А так выглядел наш отрядный уголок в середине смены. 

 
 
 По количеству грамот можно понять, какой активный и крутой был 
отряд. Так же, в моём отряде была суперклассная девочка, которая 
безумно красиво и умело рисует. Частенько именно она занималась 
подготовкой реквизита для номеров, и рисованием. Вообще, отряд 
попался на удивление кайфовый, безбашенный, но послушный. 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

Чтобы вы понимали, КАК хорошо она рисует, это она нарисовала за 
10 минут: 

 
 
Одним из примечательных признаков нашего города (отряда) стала 

песня L`One – Якутяночка, под которую мы всегда танцевали. Кстати, 
эта песня и потом отзывалась на других сменах, в том числе и на 
международной. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
А вот кадр одной из так называемых Капуст, которые 

организовывала феечка добра, в этот раз на свою вожатую (по случаю 
получения ею звания Эксперт Дня): 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 Эти ребята навсегда остались в моём сердце, а мы, судя по тому, что 
они высказывали на последнем огоньке, остались в их сердцах. И это 
чуть ли не самое важное и прекрасное, что может получить вожатый от 
своих детей. Я благодарен МСПО, что он дал мне возможность ощутить 
эти чувства, потому что вряд ли именно их можно ощутить где-то ещё. 
Вот такой вот отчётик получился, хотя в начале я боялся, что не наберу 
5 тысяч знаков, не найду фотографий, не знаю о чём писать. Хочется 
ещё раз сказать спасибо за то, что помогли мне вспомнить эти 
счастливые деньки. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

Ну и в самом заключении, так рассказы и фотографии следуют в 
хронологической последовательности, хотелось бы упомянуть ещё и о 
том, что дети сами организовали сходку, пришли на неё, и ещё раз 
получили удовольствие от общения друг с другом. Как я узнал на сходке, 
они даже болтают вечерами и ночами в скайпе. А это означает, что наша 
задача по сплочению коллектива, снятию барьеров была выполнена 
полностью. Вот и завершающая часть моего рассказа, а так же и 
фотография с крайней (Я учусь в авиационном ВУЗе, и у для меня не 
существует слова последний) сходки нашего отряда. Видите, они даже 
сделали лисиков на фотографии ^^. 

 
 

Спасибо за внимание! 


